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为更好地让社会各界和广大群众
监督我市脱贫攻坚工作，畅通贫困群
众利益诉求渠道，现将省、市、县扶贫
公共服务热线公布如下。

河 南 省 扶 贫 公 共 服 务 热 线 ：
0371－65919535

电子邮箱：Hnfpbl2317@163.com
短信手机号：17737793060
许 昌 市 扶 贫 公 共 服 务 热 线 ：

0374-2965201
电子邮箱：fpfwrx@163.com
短信手机号：18623807919
禹 州 市 扶 贫 公 共 服 务 热 线 ：

0374-2078599
长 葛 市 扶 贫 公 共 服 务 热 线 ：

0374-7010838
鄢 陵 县 扶 贫 公 共 服 务 热 线 ：

0374-7130688

襄 城 县 扶 贫 公 共 服 务 热 线 ：
0374-3866302

建 安 区 扶 贫 公 共 服 务 热 线 ：
0374-5111194

热线电话接听时间为工作日
8：30—12：00，15：00—18：00（建

安区为 9:00—12：00，13：00—17：00）。
许昌市脱贫攻坚工作
领导小组办公室

扶 贫 公 共 服 务 信 息 公 示

本报讯 （ 宋祺 卢林昊） 7 月 11
日，由市民政局主办、河南家和职业
培训学校承办的“第一期家庭照护者
培训班”成功开班。这是全市率先探
索对照顾失能 （失智） 老年人的家庭
成员提供养老护理技能培训，更是我
市创新居家社区养老服务改革中的有
益尝试。

市民政局养老服务科科长王伟芳
说，培训承办学校邀请专职讲师，采
取集中教学、分组演练的形式，从医
疗急救常识、家用医疗仪器的使用、
老人心理慰藉、卧床老人护理、失能

老人助餐助浴助洁等方面，全方位向
参训学员传授专业技能和知识。

学习期间，授课老师以实例为载
体，分享实用方法，运用道具实况模拟，
授课生动有趣，使学员如身临其境，参
训学员踊跃发言和老师进行互动。

在为期两天的培训中，学员们掌
握了对家庭老人的照料技能，使其更
具科学化、规范化、人性化。不少学
员表示，通过此次培训，为他们今后
居家照护老人提供了帮助。

市民政局希望通过举办培训，提
高家庭照护者的照护技能、减轻家庭

照护者的负担，提高失能(失智)老人
以及照护者生活质量，切实增强老年
人养老服务获得感，让“老有所养”
落到实处。

本次培训不仅在市民政局官网、
官微公众号发布，更在家喻户晓的

《幸福许昌》 电视专栏、《老年之声》
广播专栏、报纸等媒体进行宣传，受
到市民的广泛关注。

第二期家庭照护者培训将于 7 月
18、19 日启动，欢迎符合条件的广大
市民踊跃参加，详情可以拨打市民政
局电话 2969768 进行咨询。

市民政局成功举办第一期免费家庭照护者培训班
第二期免费培训班将于7月18日、19日举行，欢迎大家报名参加

★我市高龄津贴制度
80岁至89岁每月50元
90岁至99岁每月100元
100岁及以上每月300元
请到户籍所在地社区（村委会）申领！

许昌市科学技术协会
许昌市全民科学素质办
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天气炎热，不少家长会带孩子
去游泳解暑。孩子游泳时，家长一
定要集中注意力看护孩子，以免发
生意外。

“小朋友溺水时，他不会喊，一定
要注意。”家长带孩子去游泳，让孩子
离开自己的视线，这是非常危险的。
孩子一旦在泳池里发生意外得不到
救助，就有可能发生悲剧。

除了家长要尽到监护责任，救生
员也不能放松警惕。救生员在工作
中要加强对泳池深水区、死角位置的
观察，要跟着小孩的路线巡视，避免
不会游泳的人员发生溺水。

溺水时的自救方法：1. 不 要 慌
张，发现周围有人时立即呼救。2. 放
松全身，让身体漂浮在水面上，将头
部浮出水面，用脚踢水，防止体力丧
失，等待救援。3. 身体下沉时，可将
手掌向下压。4. 如果在水中突然抽
筋，又无法靠岸时，立即求救。如周
围无人，可深吸一口气潜入水中，伸
直抽筋的那条腿，用手将脚趾向上
扳，以解除抽筋。

发现有人溺水时的救护方法：可
将救生圈、竹竿、木板等物抛给溺水
者，再将其拖至岸边。若没有救护器
材，在会游泳的前提下，可入水直接

救护，接近溺水者时要转动他的髋
部，使其背向自己然后拖运，拖运时
通常采用侧泳或仰泳拖运法。

特别强调：未成年人发现有人溺
水，不能贸然下水营救，应立即大声
呼救，或利用救生器材呼救。救人也
要在自己能力范围之内！

岸上急救溺水者方法：迅速清除
溺水者口、鼻中的污泥、杂草及分泌
物，压额提颌开通气道，以避免堵塞
呼吸道，对溺水者进行正确的心肺复
苏术，并尽快联系急救中心或送去医
院。

特别强调：学习心肺复苏急救知

识，具备基本急救知识。
(来源：学习强国)

加强看护，就是最好的保护！
防溺水科普知识宣传

“这真是思路一换土生金啊！没
想到种庄稼没人要的土地，改成菜园
一下子就火了。许多公职人员下了
班都要绕过来，浇水、除草、摘蔬菜，
小菜园成了大家的开心乐园啦！”说
起村里的小菜园，禹州市梁北镇董村
党支部书记董天杰高兴地说。

7 月 15 日 ，记 者 在 董 村 村 北 看
到，一块用铁丝网圈起来的菜园里，
辣椒、豆角、黄瓜、茄子、大葱、西红柿
等各种蔬菜挂满枝头，特别鲜嫩，贫
困户杨德敏老两口正在地里除草。

据梁北镇党委副书记李鸿宾介
绍，由于董村靠近市区，人均地少并
且零碎，许多人不愿种，而许多城里
人 渴 望 回 归 大 自 然 却 没 地 方 去 。

2018 年 6 月 ，该 镇 充 分 发 挥 地 域 优
势，在该村启动了扶贫菜园项目。

该村村委会集中流转了 16亩地，
把它划分为 70个小菜园单元，配备了
值班室、小型养鸡场、自备井、喷灌等
配套设施。任何人每年支付 700 元租
赁费，即可获得一块家庭菜地。村里
的贫困户可以通过认领管护 2 到 3 块
菜地，实现就近转移就业，获得劳务
报酬。

小菜园在当年一经公开对外承
包，立即被许多城里人认购一空。他
们在下班之余，带着家人、朋友来到
这里，挽起袖子，拿起锄头，除草、浇
水、打埂、播种，体验农耕的乐趣。干
完农活，再摘上一兜鲜嫩的蔬菜，高

高兴兴回家去：“咱自己亲手种的蔬
菜，不上化肥不打农药，生态绿色纯
天然，吃到嘴里就是香！”梁北镇政府
机关干部杨会菊开心地说。

村里的 24 名贫困户自愿到菜园
里工作。他们守在家门口，每天到地
里干点播种、除草、浇水等简单的农
活，每人每年可收入 1800 元，解决了
这 些 病 残 弱 贫 困 户 增 收 难 的 问 题 。

“多亏有了扶贫菜园，我跟老伴儿也

能有活干、有收入了！”杨德敏夫妇激
动地说。

“ 原 来 几 百 元 一 亩 都 没 人 种 的
地，思路一换土生金，这也是梁北镇
党委、镇政府带领贫困群众脱贫致富
的一个成功尝试。下一步，我们将突
出特色、扩大规模，打响都市菜园品
牌，让梁北成为市民们亲近大自然、
享受农家乐的扶贫基地、开心乐园！”
梁北镇党委书记沈晓锐说。

扶贫小菜园 圆了脱贫梦
本报记者 胡晨 通讯员 刘艳红

7月 13日，民警正在万里·江山悦居施工工地开展走访活动。当天，市公安局魏都分局五一路派出所组织民警
走进辖区各施工工地，现场查看各项安全措施，宣传法律知识，调查群众满意度，有效推进公安机关“大走访、大排
查、大调研”专项活动。 本报记者 史晶 摄

本 报 讯 （ 记
者 杨 红 卫 通 讯
员 张 文 哲） 为 深
入 开 展 《 民 法
典》 普 法 教 育 工
作 ， 提 升 基 层 群
众 法 律 意 识 ， 7 月
15 日 上 午 ， 市 委
办 公 室 组 织 志 愿
者 和 律 师 团 队 到
魏 都 区 文 峰 街 道
办 事 处 游 园 社 区
开 展 “ 法 律 宣 传
进 社 区 ” 志 愿 服
务活动。

活动专门邀请
河 南 省 人 大 代 表 、
省人大法制委员会
委员、河南名人律
师事务所主任董振
杰 ， 围 绕 《民 法
典》 中与群众密切
相关的物权、居住
权、继承权、名誉
权等内容，为社区
居民和工作人员进
行了深入细致的讲
解，受到基层工作
者和广大社区居民
的欢迎。

活动中，志愿
者 在 居 民 小 区 设
置 咨 询 台 ， 组 织
律 师 现 场 解 答 群
众 有 关 法 律 难
题 ， 提 供 法 律 咨
询服务，向周围群众发放有关宣
传 资 料 ， 深 入 宣 传 实 施 《民 法
典》 的 重 大 意 义 及 其 主 要 内 容 ，
使广大群众深入了解习近平总书
记关于全面依法治国的重要论述，
特别是关于《民法典》的重要指示
精神，让《民法典》走到群众身边、
走 进 群 众 心 里 ，让 更 多 的 群 众 知
法、懂法、守法。
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本报讯（记者 杨伟峰）7 月 15 日下
午，许昌市新型智慧城市（一期）详细设
计方案调研启动会召开。市委常委、常
务副市长赵文峰，华为河南公司总经理
杨惜琳出席会议。

就推进我市智慧城市建设，特别
是做好这次详细设计调研工作，赵文
峰强调，一要高度重视。各部门要提
升思想认识，加强学习研究，结合职
能职责，全力配合做好详细设计方案
调研的相关工作，加快推动我市智慧
城市建设步伐。二要形成合力。希望
华为公司组织高水平专家团队，着力
推出具有实践意义和参考价值的调研
成果，为我市推进新型智慧城市建设
凝聚共识、提供参考。各单位要抽调

精干力量组成专班，做好组织协调，
积极配合此次调研及后期项目建设工
作。三要统筹协调。坚持集约共享，
强化互联互通，充分利用好已建成的
业务系统资源，避免重复投资、重复
建设。

杨惜琳表示，希望以此次调研为契
机，持续深化企地合作，高质量做好顶
层设计，助力许昌数字化转型，打造智
慧城市建设的许昌样板。

华为公司调研团队负责人介绍了
此次调研有关情况。根据安排，此次调
研自 7 月 16 日起，分两批次对我市智慧
城市建设现状、工作需求及存在问题进
行调研，主要采用网络填写调查问卷及
现场调研两种方式进行。

许昌市新型智慧城市（一期）
详细设计方案调研启动会召开

赵文峰出席

本报讯 （记者 李新） 7 月 15 日，
市人大常委会副主任王宏伟带领部分
市人大常委会委员、市人大代表，对
我市公益诉讼检察工作开展情况进行
专题调研。

调 研 组 一 行 在 鄢 陵 县 人 民 检 察
院 进 行 了 实 地 察 看 ， 听 取 了 全 市 公
益 诉 讼 检 察 工 作 开 展 情 况 汇 报 ， 调
研 组 就 进 一 步 做 好 该 项 工 作 提 出 了
意见和建议。

王宏伟对我市公益诉讼检察工作
给予了充分肯定，就进一步做好该项
工作，他强调，要提升政治站位，把思
想行动统一到习近平总书记对公益诉
讼检察工作的重要指示精神上来、统
一 到 中 央 、省 委 、市 委 的 决 策 部 署 上

来、统一到相关法律法规上来，切实增
强 责 任 感 和 使 命 感 。 要 形 成 工 作 合
力 ，建 立 完 善 党 委 领 导 、检 察 机 关 主
导、相关部门联动、社会广泛参与的工
作机制，共同促进公益损害问题的解
决。要查办重点案件，针对重点领域
和群众反应强烈、问题突出的案件，要
高质量办理，通过重点带动在全社会
形成威慑。要广泛开展宣传，采取灵
活多样的宣传方式提升社会知晓度，
积极主动回应人民群众诉求，构建多
元化信息平台，筑牢公益诉讼检察工
作群众基础。要树牢大局意识，紧紧
围绕“智造之都、宜居之城”建设等全
市中心工作依法履职尽责，为我市经
济社会高质量发展贡献力量。

市人大常委会专题调研我市公益诉讼检察工作

本 报 讯（记 者 胡 晨）7 月 15 日 下
午，省军区副政委兼纪委书记刘金来莅
临我市，就中小学国防教育教学试点工
作进行调研。市委常委、许昌军分区政
委冯奕，许昌军分区司令员李选才，副
市长李海峰陪同。

去年 8 月，我市启动中小学国防
教 育 教 学 试 点 工 作 ， 21 所 中 小 学 校
被 纳 入 国 防 教 育 教 学 试 点 单 位 。 作
为 全 市 中 小 学 国 防 教 育 教 学 试 点 单
位 之 一 ， 魏 都 区 实 验 学 校 把 国 防 教
育 作 为 一 门 独 立 课 程 纳 入 学 校 教 学
计 划 ， 将 国 防 教 育 教 学 与 少 先 队 活
动 课 深 度 融 合 ， 在 校 内 悬 挂 英 模 画
像 、 展 示 英 雄 故 事 ， 真 正 让 国 防 教
育入脑入心。

在魏都区实验学校，刘金来观看了
国防教育阵地、师生国防教育书法绘画
手工作品，观摩了国防教育室内、室外
课教学演示，对该校国防教育教学试
点工作给予高度评价。他说，开展国
防教育是贯彻党的十九大精神和习近
平新时代中国特色社会主义思想的具
体举措，是适应形势发展变化确保国
家安全稳定的客观需要。下一步，许昌
市要更加重视国防教育教学试点工作，
用好校内、校外课堂，从小在学生心里
种下爱党、爱国、爱人民的种子，用英
模的优良作风和牺牲精神感染、引导青
少年，进一步激发他们的爱国热情、
国防观念、拥军情怀，让他们成长为
有梦想、有追求的时代新人。

省军区副政委兼纪委书记
刘金来莅许调研

冯奕等陪同

本报讯（记者 胡晨）7 月 15 日，许
昌市党外知识分子联谊会第二届第一
次会议召开。市委常委、统战部部长、
市人大常委会副主任王文杰出席会议
并讲话。

就 做 好 新 时 期 党 外 知 识 分 子 工
作 ， 王 文 杰 强 调 ， 一 要 把 牢 政 治 方
向，在凝聚思想共识上有新作为。要
坚持政治引领，准确把握习近平总书
记关于加强和改进统一战线工作重要
思想的核心要义，确保知联会工作方
向不偏；夯实思想基础，在中国共产
党的领导下，坚定不移走好中国特色
社会主义道路；强化共识教育，教育
引导广大党外知识分子更加紧密地团
结在中国共产党周围。二要发挥自身
优势，在服务中心工作上有新成效。

要积极建言献策，围绕全市工作大局
深入调查研究，形成高质量的调研报
告；主动服务社会，积极组织开展科
技推广、文教宣传、医疗下乡等社会
公益活动；注重培养人才，发现培养
一批政治坚定、业务突出、影响深远
的党外知识分子代表队伍。三要对标
时代要求，在加强自身建设上有新举
措 。 要 加 强 思 想 建 设 、 完 善 制 度 机
制、培育特色品牌，将知联会建设成
政治坚定、特色鲜明、机制健全、服
务高效、作风优良的社团组织。

会议回顾总结了上届知联会工作，
对下一步工作进行了安排，选举产生了
许昌市党外知识分子联谊会第二届理
事会理事和领导班子。牛锋当选许昌
市党外知识分子联谊会会长。

许昌市党外知识分子联谊会
第二届第一次会议召开

王文杰出席并讲话

本报讯 （记者 李新） 7 月 14 日、
15 日，市人大常委会副主任唐群喜带
领部分市人大常委会委员、市人大代
表，就我市三国文化保护发展进行立
法调研。

调研组先后前往曹魏古城、曹丞相
府、灞陵桥、春秋楼、许昌博物馆、汉愍
帝陵、汉魏许都故城、张公祠、射鹿台、
华佗墓等处进行察看，委员、代表们通
过实地感触、听取汇报、座谈交流，深感
我市三国文化古风古韵、历史遗存等底
蕴丰厚，并对我市的三国文化保护发展
工作给予了充分肯定，还就保护和发展
立法工作提出了意见和建议。

唐群喜指出，三国文化既是我市一
张厚重的名片,又是我市宝贵的资源，做

好保护和发展工作离不开有力的法制
保障和全市上下的共同努力。就做好
三国文化保护发展立法工作，他强调，
要进一步加大宣传力度，采取多种宣传
形式引导市民群众积极参与到三国文
化的保护和发展中来，切实增强大家
的保护和发展意识。要进一步加大投
入力度，在加大地方财政投入力度的
同时努力争取上级政策资金支持，积
极引入社会资金，形成多元投入共建
共享的三国文化保护发展模式。要进
一步整合资源，朝着文旅产业融合发
展的方向积极迈进,不仅要强化和提升
其历史、艺术以及科学价值，而且要
形成规模，彰显出许昌三国文化的特
色和优势。

市人大常委会开展三国文化保护发展立法调研


